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Más de 66 mil pacientes esperan por una 
consulta médica y 8.286 por una cirugía 
: p. Según Francisco Grisolía, director regional del SSA, el aumento exponencial de usuarios de la 
red ha congestionado el sistema. Situación fue analizada por la comisión investigadora de la Cámara. 

CEDIDA 

  

PEN 
LA SITUACIÓN FUE ABORDADA DURANTE LA COMISIÓN INVESTIGADORA DE LISTAS DE ESPERA REALIZADA EL JUEVES EN EL HOSPITAL REGIONAL DE ANTOFAGASTA (HRA). 

Macarena Saavedra L. 
cronicaOmercurioantofagas 

on 66.904 los usuarios 

S dela región que están a 
la espera de atención 

médica, principalmente, en el 
Hospital Regional de Antofa- 
gasta. 

Según el último informe de 
“Lista de Espera No GES y Ga- 
rantías de Oportunidad GES 
Retrasadas” del Minsal a di- 
ciembre del 2024, Antofagasta 
cuenta con 66.904 registros 
de interconsulta en espera pa- 
ra consultas nuevas de espe- 
cialidad (CNE), 14.626 para 
atenciones odontológicas y 
8.286 para una intervenciones 
quirúrgicas. En total, 89.816 
atenciones en espera para pa- 
cientes NO Ges del sistema pú- 
blico. 

Deacuerdo al mismo infor- 
me, los establecimientos mé- 
dicos que cuentan con un ma- 
yor número deregistros dein- 
terconsultas en espera son el 
Hospital de Calama con un 
25% y el Hospital de Antofagas- 
ta conel 69%. 
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“Hoy por razones co- 
mo o enel sis- 
tema privado y por 
aumento de la pobla- 
ción migrante, tene- 
mosel 95% de la po- 
blación regional”. 

Francisco Grisolía 

Director Servicio de Salud 

  

La situación fue abordada du- 
rante la comisión investigado- 
rade Listas de Esperarealizada 
el jueves en el Hospital Regio- 
nal de Antofagasta (HRA). Ins- 
tancia en la que los diputados 
escucharon alos gremios, doc- 
tores y a las autoridades de sa- 
lud respecto a las condiciones 
actuales del principal centro 
médico de la macrozona norte, 
además de los factores que han 
afectado al aumento del núme- 
ro de pacientes en espera de 
atención. 

Respecto a este último pun- 
to, Francisco Grisolía, director 

regional del Servicio de Salud, 
explicó que dentro de las cau- 

“La realidad de este 
hospital, es que hay 
muchas observacio- 
nes desde el inicio de 
este proyecto”. 

Dra. Jocelyn Castillo 
Vicepdta.Colmed 

  

sas que afectan la resolució 
delistas de espera en el hospi- 
tal regional, en particular, se 
encuentra el aumento expo- 
nencial de usuarios de la red 
asistencial regional. 

“Es muy importante desta- 
carel aumento dela población 
usuaria Fonasa. El2017 cuando 

se entregó este hospital, la po- 
blación beneficiaria era un70% 
deltotal de la población regio- 
nal, lo quesignificaba másome- 
nos 425 mil personas. Hoy por 
razonescomo cambiosenelsis- 
tema privado y por aumento de 
la población migrante, tenemos 
el 95% dela población regional 
queequivalea653mil inscritos, 
lo quesignifica 228mil personas 

nuevas usuarias del sistema”, 
dijo Grisolía. 

Otropuntoquerecalcó Gri- 
solía y que incide en la falta de 
resolutividad, son los proble- 
mas que enfrenta el gestor de 
salud para retener aespecialis- 
tasenlaregión. 

Asimismo, dentro de los 
puntos quese discutió enlase- 
sión fue las deficiencias estruc- 
turales que afectan al recinto 
médico a pocos años de su 
construcción, los que en su 
mayoría responderían a pro- 
blemas en el contrato de con- 
cesión. 

Desde el Colegio Médico 
Regional, su vicepresidenta, Jo- 
celyn Castillo Blanco, sostuvo 
que, “la realidad deeste hospi- 
tal, como bien se puso en evi- 
dencia en esta sesión, es que 
hay muchas observaciones 
desde el inicio de este proyec- 
1o, probablemente se dio una 
partida frente a un proyecto 
queera muy anhelado de mu- 
chos años, pero con deficien- 
ciasobservadas desde elhito, o 
sea, desde la estructura ala eje- 
cución”. 

    

Falencias que para los diputa- 
doses vital que la ministra se 
haga presente para evidenciar 
el caso, además de que se dis- 
cuta la permanencia del con- 
trato con la empresa concesio- 
aria. “Nosotros se lo hemos 

dicho innumerables veces a la 

ministra de salud, que no ha 
querido venir a Antofagasta a 
constatar esto, es muy proba- 
ble queen corto tiempo tenga- 
mos un episodio muy grave. El 
hospital podría dejar de pres- 
tar servicios”, apuntó Jaime 
Araya. 

Entanto, el diputado Tomás 
Lagomarsino, presidente dela 
comisión, señaló que “un infor- 
me de Contraloría plantea gra- 
ves elementos respecto alas ca- 

ñerías de distintos servicios, lo 

quese suma aotros anteceden- 
tes que hemos conocido y que 
esperamos que la Dirección Ge- 
neral de Concesiones, tomecar- 

taenel asunto”. 

Por ello, José Miguel Castro 
reconoció que se solicitará la 
presencia de la ministra en las 
próximas discusiones. 3 

  

  
  

Iministro de Vivienda E estores uo 
con autoridades re- 

gionales, encabezó la cere- 
monia de colocación de la 

primera piedra del mega- 
proyecto habitacional Altos 
LaChimbaetapa?, el quese 
emplaza en una superficie 
de395.430,341m, y quecon- 
tará con 2.982 unidades de 

vivienda, lo que la convierte 
enla más grande construc- 
ciónsimultánea quesereali- 
zaenla región. 

Fue el propio ministro 
Montes quien reconoció la 
importancia de este pro- 
yecto, y el gran desafio que 
tienen las familias una vez 

habitadas sus viviendas, 

“esta primera piedra en La 
Chimba, en un proyecto 
que hoy día tiene 3 mil vi- 
viendas en proceso, es un 
paso muy importante dado 
el gran déficit de viviendas 

que hay en la región. Pero, 
además, es un proyecto que 
debesermejor que otros de 
otros momentos, porque 
tiene que responder desde 
muy temprano a la necesi- 
dad de las familias, contan- 

do con equipamiento, sex 
cios y áreas verdes a su al- 
cance desde un comienzo”. 

Enestemegaproyecto ya 
trabajan las empresas cons- 
tructoras Guzmán y Larraín, 
EBCOe Ingevec, quienes se 
encuentran en el trabajo de 
movimiento de tierra, y 

obras preliminares, las que 
pudieronserapreciadas por 
las autoridades y las rep! 
sentantes de los 89 comités. 

Altos La Chimba 2, con- 

tarácon untotal de2.982v4- 
viendas divididas en 4 man- 

zanas y en las quelasempre- 
sas Guzmán y Larraín, tel 
dráa cargo la construcción 
de 1.400, mientras que la 

alianza estratégica entre EB- 
CO e INGEVEC, entregaran 
1.582 unidades más. Loante- 

rior complementado cones- 
pacioscomunes.c3 
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